

Duarte promete al mundo buscar solución a crisis

Naciones Unidas, 29 Sept. (AP). (Por Juan Carlos Gumucio). El presidente salvadoreño José Napoleón Duarte, se comprometió hoy ante el más alto foro mundial, a llevar a su país a elecciones libres para poner fin a la sangrienta crisis que lo afecta desde hace dos años.

Dijo que los guerrilleros izquierdistas que combaten contra su gobierno, serían incluidos en el proceso electoral de marzo próximo, si deponen las armas.

"Expresó solemnemente que en la gran cruzada democrática de pacificación y de reencuentro nacional estamos dispuestos a concentrar toda nuestra energía, voluntad y espíritu, a fin de que el pueblo salvadoreño pueda decidir libremente en las urnas, cuáles serán las características fundamentales de nuestra nueva

patria", dijo Duarte ante la Trigésima Sexta Asamblea General de la ONU.

Su discurso, considerado "moderado" por los observadores aquí y en el que omitió casi por completo las alusiones a países que su gobierno ha señalado en el pasado como puntales de la insurrección armada, pareció subrayar que Duarte ha asumido el compromiso personal de convocar a elecciones. La semana pasada dijo en Washington, que había puesto "su vida y su honor" como garantía de una solución pacífica del conflicto.

"Hemos dicho y sostenido con énfasis, que el problema salvadoreño es una situación en la cual debemos estar únicamente comprometidos los salvadoreños", dijo. "Su situación debe ser netamente nacional, tomando en

Pasa a la página 48



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DUARTE EN LA O.N.U. Nueva York, Sept. 29 (AP). El presidente de El Salvador, Ing. José Napoleón Duarte, dice un discurso, hoy, ante la Asamblea General de la O.N.U., tras una entrevista con el secretario general, Kurt Waldheim.

No serán ofensivas las maniobras en Honduras

Puerto Cortés, Honduras, septiembre 29 (AP). Las maniobras que efectuarán del 7 al 9 de octubre las armadas de los Estados Unidos y Honduras "no deben ser motivo de alarma para nadie, y mucho menos provocar reacciones adversas en los gobiernos de América Central", dijo el comandante de la base naval aquí, coronel Edmundo Chávez.

Sostuvo que la llamada operación "Halcón Vista" ha sido aprobada por el alto mando militar hondureño "como una forma de garantizar el respeto, la soberanía y la integridad territorial".

Barcos, aviones y helicópteros de ambos países participarán en un ejercicio de interceptación y comunicaciones a 50 millas mar afuera en el litoral del Atlántico.

Torres Chávez dijo que "Nicaragua... ha concebido estas maniobras como un peligro para ese país. Los sandinistas han equivocado el verdadero objetivo de los ejercicios, argumentando que se está preparando una invasión contrarrevolucionaria hacia Nicaragua... la alarma de los gobernantes nicaragüenses es infundada y sus acusaciones son pueriles desde todo punto de

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN CAPILLA ARDIENTE. Nueva York, Sept. 29 (AP). El ex-presidente de Venezuela, Rómulo Betancourt, es velado hoy, en una funeraria de esta ciudad, antes de ser trasladado a su país.

Duelo en Venezuela por muerte de Betancourt

Caracas, Sept. 29 (Latin-Reuters). Las banderas flamearon a media asta hoy, en duelo por la muerte del ex presidente Rómulo Betancourt, uno de los dirigentes políticos más influyentes de la joven democracia venezolana.

Betancourt, fundador del Partido Acción Democrática (AD), falleció ayer en Nueva York, a los 73 años, víctima de un derrame cerebral.

Las radioemisoras y los canales de televisión continuaron hoy emitiendo sólo música sacra y selecta, en tanto sus programas habituales eran reemplazados por cortos relativos a la vida del ex mandatario, que gobernó entre 1959 y 1964.

El de Betancourt fue el primer gobierno democráticamente electo, tras la caída de la dictadura de Marcos Pérez Jiménez en 1958.

Pese a que debió enfrentar guerrillas, alzamientos y atentados, el entonces presidente consiguió aplicar una serie de reformas que modernizaron a este país, entregando el poder a un mandatario también popularmente electo, en un sistema democrático, cuya estabilidad se mantiene hasta hoy.

Un ambiente de febril actividad se vivía hoy en la sede central de su partido y en el gobierno, donde se agilizaban los preparativos para recibir mañana

Pasa a la página 17

Advertencia de Egipto a Rusia sobre agresión

El Cairo, sept. 28 (UPI). Egipto advirtió hoy a la Unión soviética y sus aliados, que cualquier ataque contra Sudán, Somalia y Omán, vinculados al bloque occidental, será considerado como una agresión directa contra territorio egipcio y "se le hará frente firmemente".

La advertencia, que en la práctica extiende la cortina defensiva de Egipto a Omán y Somalia por primera vez, fue hecha por el vicepresidente Hosni Mubarak durante la inauguración del segundo congreso del Partido Nacional Democrático, en el gobierno.

La advertencia está dirigida contra Libia, Etiopía y Yemen del Sur, que firmaron el mes pasado en Aden, un "tratado de amistad y cooperación", provocando temores en Egipto, de una más activa penetración de la Unión Soviética en la región.

Mubarak, refiriéndose evidentemente a la Unión Soviética, dijo que "las fuerzas de la intervención han aumentado sus movimientos y organizado una

nueva alianza tripartita entre países sometidos a su influencia".

"Advertimos a las partes de esta alianza maldita contra cualquier acto hostil contra los países vecinos, especialmente Sudán, Somalia y Omán," dijo Mubarak.

Los tres son los únicos países árabes que mantienen relaciones diplomáticas con El Cairo. Los demás las rompieron, cuando Egipto firmó la paz con Israel en 1979.

Sudán teme la intervención de Libia, Omán, la de Yemen del Sur y Somalia está en conflicto con Etiopía.

El Congreso, en el que toman parte 4,000 delegados, se efectúa en la Universidad de El Cairo.

El presidente Anwar Sadat hablará en la sesión de clausura el miércoles.

Mubarak dijo que Libia está tratando de persuadir a Etiopía que reemplace a Cuba como la punta de lanza comunista en África, y advirtió a Addis Abeba, que no caiga en esa trampa.

E.U. señala peligro de armamentismo de Rusia

Washington, Sept. 29 (Latin-Reuters). El Departamento de Defensa de los Estados Unidos publicó hoy un informe sobre el poderío militar soviético a fin de impulsar a los aliados de los Estados Unidos en la OTAN a que gasten más en armas.

Unas 36.000 copias serán vendidas en los Estados Unidos y distribuidas gratuitamente en Europa Occidental, donde existen oposición a los planes de la OTAN, para desplegar nuevos cohetes nucleares estadounidenses.

Titulado "Poderío Mili-

tar Soviético" el folleto, de 99 páginas contiene armas de las instalaciones militares soviéticas y fotografías de nuevas armas soviéticas.

Su publicación fue sugerida hace unos 6 meses por los Ministros de Defensa de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), tras escuchar un informe del secretario de Defensa, Caspar Weinberger sobre el poderío soviético.

Fuentes de la OTAN dijeron en Bruselas, que los organismos de intelligen-

Pasa a la página 9

Breves Internacionales

Misión E.U. a funeral de Betancourt

Washington, 29 Sept. (AP). El presidente Ronald Reagan se apresta a enviar una misión de alto nivel a los funerales del ex presidente venezolano Rómulo Betancourt, para subrayar con ello "la profunda pena" del pueblo norteamericano ante el deceso del señero dirigente latinoamericano.

La misión podría recaer en el propio vicepresidente George Bush, pero eso no era definitivo aún.

Duarte comenta muerte de Betancourt

Naciones Unidas, Sept. 29 (UPI). "La América Latina está de duelo ante la muerte de Rómulo Betancourt", dijo hoy ante la Asamblea General de la ONU el presidente de la Junta gubernamental de El Salvador, José Napoleón Duarte.

Esa reacción fue un eco de todas las recogidas en el organismo ante el fallecimiento del ex presidente de Venezuela.

Duarte, que se apartó de su discurso para rendir tributo a Betancourt, destacó su personalidad y su aporte a la causa de la libertad y la democracia en las Américas.

Secuestran avión de la India

Lahore, Paquistán, Sept. 29 (Latin-Reuters). Tres hombres armados con cuchillos secuestraron hoy un Boeing 737 de la Indian Airlines, obligando al piloto a dirigirse a Lahore y exigieron la liberación de dirigentes de la "comunidad Sikh", detenidos en la India, dijeron fuentes de seguridad del aeropuerto.

La televisión paquistana, informó luego, que los

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRISIONEROS EN GRACION. Sept. 29 (AP). Prisioneros de guerra iraquíes, oran en barracas, cerca de Teherán, en esta foto tomada el 24 de septiembre, y dada a conocer en

Londres. Los iraquíes niegan lo que afirmaban los iraníes, en el sentido de que tropas de Irak habían abandonado la refinera de petróleo de la ciudad de Abadán.